

Congress Award 2022/2023

Nach pandemiebedingtem Aussetzen bzw. eingeschränkter Aktivität bei Kongressveranstaltungen, können die Congress Awards im Sinne des Gemeinderatsbeschlusses vom 24.09.2009 unter Berücksichtigung der Änderung der Richtlinie zur Vergabe eines Congress Award Graz vom 17.01.2019 in diesem Jahr wieder verliehen werden. 38 Kongressveranstalter:innen aus Graz bewiesen mit ihren Einreichungen für den Congress Award 2022/2023 auch ihr Interesse daran, einen der 4 Awards der steirischen Landeshauptstadt für besondere Kongressaktivitäten zuerkannt zu bekommen. Der Congress Award ist mit Euro 2.500,- pro Preisträger:in dotiert. Es beteiligten sich Rektor:innen und weitere Repräsentant:innen der vier Grazer Universitäten, der Joanneum Research Forschungsgesellschaft, der Pädagogischen Hochschulen, der Fachhochschulzentren, der Abteilung Wissenschaft und Forschung des Landes Steiermark sowie das Kulturamt für das Wissenschaftsressort der Stadt Graz an der Jurysitzung bzw. den damit verbundenen Vorberatungen.

8th International Polysaccharide Conference of EPNOE

Technische Universität Graz, Institut für Chemie und Technologie Biobasierter Systeme

Kategorie: Innovative, besondere Veranstaltung

Die 8. Internationale Polysaccharidkonferenz der EPNOE zeichnete sich durch ihre führende Rolle im Bereich der nachhaltigen Rohstoffforschung aus und brachte 380 Teilnehmende aus 35 verschiedenen Ländern zusammen. Diese Vielfalt unterstrich den internationalen Charakter der Konferenz und trug zur Steigerung von Graz' Reputation als globales Zentrum für wissenschaftlichen Austausch bei. Mit mehr als 220 Vorträgen und 107 Posterpräsentationen demonstrierte die Veranstaltung die Breite und Tiefe der Forschung im Bereich nachhaltiger Rohstoffe. Durch die Zusammenarbeit mit führenden österreichischen Universitäten und internationalen Netzwerken stärkte sie die wissenschaftliche Gemeinschaft und förderte die Zusammenarbeit. Besonders hervorzuheben ist die Einführung von Rundtischgesprächen zu Themen der Kreislauf-Bioökonomie, die wichtige Empfehlungen für politische Entscheidungsträger hervorbrachten. Zusätzlich unterstrich das Engagement für Nachhaltigkeit und Gleichstellung die moderne und verantwortungsvolle Ausrichtung der Konferenz, wobei die Organisation auf ökologische Aspekte und Barrierefreiheit großen Wert legt.

20. TAO Kongress

Österreichische Gesellschaft für Kontrollierte Akupunktur und TCM

Kategorie: Regelmäßig wiederkehrende Veranstaltung

Der 20. Internationale TAO Kongress hob Graz erneut als weltweit anerkanntes Zentrum für Traditionelle Chinesische Medizin und Aurikulomedizin hervor. Durch die langjährige Tradition und die Einbindung von über 800 international renommierten Referenten etablierte der Kongress Graz als wichtigen Treffpunkt für Fachleute aus der ganzen Welt. Die Veranstaltung stärkte Graz' Ruf als internationaler Knotenpunkt für integrative und evidenzbasierte medizinische Praktiken. Darüber hinaus demonstrierte der Kongress mit seinem Engagement für Umweltfreundlichkeit und Gleichstellung, dass Graz auch bei der Organisation von nachhaltigen und inklusiven Großveranstaltungen führend ist.

DH2023 - Annual ADHO Digital Humanities Conference

Universität Graz - Zentrum für Informationsmodellierung

Kategorie: Außergewöhnliche Einzelveranstaltung

Die DH2023 war ein herausragendes Beispiel für eine globale Forschungskonferenz in Graz, die Fachleute aus einer beeindruckenden Vielfalt von Nationalitäten zusammenbrachte. Mit Teilnehmenden aus 48 Ländern förderte die Konferenz Graz als zentrale Plattform für den internationalen Dialog und Austausch in den Digital Humanities. Diese internationale Vielfalt verstärkte die Wahrnehmung von Graz als einem global vernetzten und kulturell diversen Wissenschaftsstandort. Durch die Fokussierung auf transdisziplinäre und transnationale Zusammenarbeit sowie das Thema "Collaboration as Opportunity" trug die DH2023 wesentlich zur Stärkung der globalen Vernetzung und Sichtbarkeit von Graz in der digitalen Wissenschaftsgemeinschaft bei. Ihre ökologisch nachhaltige Organisation und der inklusive Ansatz unterstrichen zudem Graz' Rolle als Vorbild für verantwortungsbewusste und zukunftsorientierte wissenschaftliche Veranstaltungen.

European First Year Experience Conference

Technische Universität Graz, Campus Alte Technik

Kategorie: Innovative, besondere Veranstaltung

Diese Konferenz hat sich durch ihre umfassende Betrachtung des ersten Studienjahres und die Förderung des Erfahrungsaustausches zwischen internationalen Expert:innen ausgezeichnet. Mit ihrer innovativen Agenda hat die Konferenz Graz als führenden Ort für Diskussionen über Hochschulbildung und -didaktik positioniert. Die Einbindung internationaler Teilnehmer:innen aus 18 Ländern und die Fokussierung auf globale Herausforderungen und Strategien in der Hochschulbildung verstärkten Graz' internationales Profil als Wissens- und Bildungsstandort. Die Veranstaltung generierte nicht nur wissenschaftliche Erkenntnisse, sondern trug auch zur Steigerung der Sichtbarkeit der Stadt auf der internationalen Bildungs- und Forschungslandkarte bei.